

REITERACION DE PRINCIPIOS

Para nosotros la liberación de España no advendría jamás sin que nuestros ideales federalistas fueran consagrados en la magnífica realidad esperada

Los trabajadores organizados han sido, durante cincuenta años, en España, la sal que ha preservado a nuestro Pueblo de la corrupción y de la esclavitud. Siempre detrás de la primera, viene la segunda: son causa y efecto.

El orgullo de todos los sectores obreros de nuestro país, es el de haber mantenido limpia nuestra historia y preparadas las masas para afrontar acontecimientos tan enormes como los que afrontamos desde que estalló la guerra. Se ha podido llegar a esta conyuntura, gloriosa y triste a un tiempo, por la austeridad sin límites de los militantes obreros, por la honradez de sus procedimientos, por la consecuencia de sus ideales, por la nitidez de su conducta, por su amor a España, por su condición profunda e histórica de los españoles integérrimos.

A mucho a obligado y obliga esta condición de españolidad. Las clases poderosas, que han venido sojuzgando al Pueblo política y económicamente, a medida que se acentuaba el proceso de su descomposición y de su descenso vertical de las situaciones privilegiadas, desde las que se imponía, no por la autoridad, que ésta no se tiene, si el Pueblo no la otorga, si no por la fuerza bruta de las imposiciones violentas, de yerro en yerro y de infamia en infamia, vinieron a situarse a extramuros del curso de nuestra Historia, de los sentimientos e intereses del país, hasta constituir un Cuerpo extraño e impermeable a toda reacción acorde a todas las exigencias de las nuevas realidades creadas. Las fuentes del destino del Pueblo español, y, aún mejor dicho, de los pueblos ibéricos, por mucho tiempo permanecieron taponadas por el artificio de violencias que intentaban, vanamente, retrotraer su fluir hacia la obscuridad remota de su manadero. Pretensión imposible. La propia fuerza vital del Pueblo español tras muchos forcejeos y luchas arrolló los obstáculos. Los barre, ahora, en las trincheras y en todas partes.

Que los facciosos hayan abierto las puertas de nuestro país a la profanación de las pisadas extranjeras que lo invaden, no es un accidente, sino una consecuencia histórica. Desterrada la acción y la influencia de las fuerzas reaccionarias y del curso normal de las determinaciones históricas de nuestro pueblo, ¿qué tenían de españoles? bajo que signo o pretexto podían prolongar su agonía? Desnacionalizadas hasta el extremo que comprobamos la entrega de nuestro solar a los extranjeros para que lo exploten y tiranteen en régimen de colonia de negros.

Nuestro país, después de este largo y terrible tiempo de sacrificios va surgiendo y surgirá definitivamente limpio de lo viejo e inservible, como la serpiente en el renacimiento de cada primavera deja su despojo en las piedras calientes del sol.

Del fecundo trabajo de las fábricas y de los campos, de la cálida y entrañable organización, de las fuerzas obreras liberales,—todas acordes en el fundamental reconocimiento a una jerarquía y a un fin tanto social como político—ha surgido la nueva España. La jerarquía única es el trabajo; el fin, la reafirmación de la naturaleza de España en todas sus variadas expresiones.

Cuanto a estos postulados se oponga, además de ser una peligrosa locura, está llamado al fracaso. Venga de donde viniere y sea cual fuere su valedor.

A veces impiden los hombres en el juego presuntuoso y temerario de creer que la naturaleza de los Pueblos permite su per-estructuras artificiosas con que eclipsaría o pervertirla. Es un error ejercitar esfuerzo alguno en este juego. Un Pueblo como el nuestro, por todos los conceptos poderoso, bien vertebrado espiritual y formalmente, no aguantaría super-estructuras ajenas a su naturaleza insobornable, de la misma manera que el mar no admite barreras ni el campo puertas.

Las fuerzas antinacionales de la reacción adoptaron, como una de su plataforma,—la siguen manteniendo, aunque ahora como tinglado, en donde se exhibe su propia vergüenza y deshonra—su odio a las peculiaridades regionales de los países que

MACHACANDO... Y ACLARANDO

¡Al fin! He leído con gran simpatía una nota acertada.

«El Gobernador de Valencia se decide a extirpar la prostitución.» Pero hasta ahora sólo habla de las prostitutas, cómo si ellas fuesen las únicas culpables de tal degeneración. No son sino, carcajadas, lágrimas, dolores sin queja, podredumbre, sífilis, seres cadavéricos pintarrajeados, los que, consumidos sus cuerpos caen unos tras otros como verdaderas piltrafas que el macho repudia y escupe después de banquetearse carnalmente.

Con este ataque—que se reducirá solamente al encarcelamiento de esas desvalidas mujeres—no se extirpará la prostitución.

Queda el lobo; el factor más importante de este vicio, el «hombre de instinto cruel y aburguesado». ¡Asqueroso animal! El peor enemigo que esas desgraciadas tienen; causa de su desolada vida. Ser ausente de alma. Motivo de que ellas penetren para siempre en el reducido precinto de esa vida-muerta, y se conviertan en bestias pasivas, y, como tales, actúen y mueran.

Estamos siempre dispuestos a comentar con frases ampulosas esta llaga de las grandes ciudades «la trata de blancas» sin nunca dar en el quid, en el por qué de su existencia.

Nuestros constantes ataques son siempre los primeros, para los establecimientos o casas toleradas, que funcionan bajo el control oficial de los Gobiernos. Estos no son sino tiendas de honrados comerciantes (proxenetas, rufianes), donde los dueños ofrecen la mercancía al desnudo, sin engaños; unas veces a hombres que rezan y después degüellan: otras, al propietario, al policía, al contrabandista, al médico, al militar,

integran la constelación magnífica y diversa de los Pueblos Ibéricos. Nosotros, no para nosotros, la liberación de España no advendría jamás, sin que nuestros ideales federalistas no fueran consagrados en la magnífica realidad esperada, conjuntamente, por lo menos en igual medida que los ideales sociales mantenidos por todos los trabajadores en orden a la redención del trabajo, de la explotación y la esclavitud.

Quizás por esto nuestro movimiento, en muchas épocas de las luchas sociales ha aparecido con este especial carácter mientras otros movimientos de la clase obrera, acusaban aristas de una cierta coincidencia proclive a las tesis centralistas de la reacción de la gran meseta castellana que sobre la realidad viva y palpitante de la diversidad ibérica, quería imponer, a toda costa, el uniforme y un rasero único.

Antes, ahora y siempre, nosotros creemos que estas coincidencias eran perjudiciales por estar fuera de toda razón y de toda exigencia, con algún ribete de fecundidad para el bien general y el logro de la efectiva unidad de España, como nación viva y auténtica, porque no hay cosa más reñida con la abstracción y el artificio que la naturaleza y la biología de los Pueblos, sujetos naturales que, puestos en el potro, acaban por hacerlo estallar a la primera distensión de corpulencia.

Nuestro movimiento ha tenido, quizás, la expresión de su máximo desarrollo y de su influencia en Cataluña, sin que dejase de latir por esto, en toda su plenitud de poder, en Andalucía, en Levante, en Aragón, en Castilla, en Rioja y en el Norte. En todas partes nos hemos manifestado como campeones del Federalismo y de la exaltación de los valores espirituales y económicos de cada región española.

Don José Verde Nuñez

Guardia de Seguridad

FALLECIÓ

a las 2 de la madrugada de ayer
a la edad de 27 años

E. P. D.

Sus desconsolados: padres Fausto y Juana; hermanos Raimunda, Antonio y Maximino; novia Eulalia Riera, participan a sus amistades tan irreparable pérdida.

Mahón 29 de Octubre de 1938.

y también, al dirigente de alguna organización, el que dice lucha por la libertad e igualdad en la Tierra. Todos porque pagan, exigen a la hotaira, y ellas, las moratrices, se embadurnan, pues los «miserables» desean belleza, e inconscientemente por cada segundo de placer se vengan de la única forma que pueden, contagiándoles cuantas enfermedades poseen y que les fueron cedidas por otros.

La mayoría de estas criaturas se viejen perdidas a los 15 años; a los 17 ya estaban «patentadas» o insertas en el Registro oficial con filiación cambiada. Esto nunca era ignorado por la autoridad encargada de tal cometido.

Despojémonos de toda infantilidad y cesemos ya de culpar solamente a la presente e inmundicia sociedad, la causa de toda miseria humana. Reconozcamos que esto, el mayor flagelo mundial, ha de evitarlo el «individuo», el Hombre aisladamente.

Sabemos que existe el comercio (robo) por haber compradores. Donde hay demanda es que se mantiene en pie la oferta. Luego existe la prostitución puesto que hay hombres que la sostienen. Suspendamos la oferta. Dejemos de ser los culpables. Y aquel que comprendiendo el mal que hace, contribuya a mantener esta esclavitud, sepa que comete una triple villanía: para su conciencia, para con la Humanidad, y con la infeliz que de ella abusa en forma tan degradante.

¿Qué es en sí la prostitución? Es el mal de todos los males. Depravación de todo ser humano. Es comercio y por eso existe. Pero tener en cuenta «burgueses» que no existe ésta solo, ni es tampoco la peor. Son otras el verdadero azole. Las clases superiores. Se prostituye la «Inteligencia», la «Fuerza», la «Justicia», el «Derecho», etc., etc. Estas son las más denigrantes y las menos fáciles de ver por el ser que «vegeta como rebaño».

Ya en el año 95 antes de Jesucristo Lucrecio en su libro «De rerum natura» empleaba la palabra *prosto* (prostituirse, abandonarse), para censurar a los encargados de ejercer justicia. Es un magnífico poema escrito en un estilo enérgico en el que domina el materialismo. Aronio, escritor africano del siglo III, en su obra «Diputationum adversus gentes libri» llama al hombre (varón) que vende torpemente su honradez «prostitulum».

Alguno se preguntará: ¿Cesará alguna vez tanto mal? Si, a eso caminamos, pero ha de ser: Cuando el odio supere a la violencia que lo engendró. Cuando sacien los hombres su sed de venganza. Cuando el amor sea sin trabas. Cuando no haya matrimonios amarrados por las leyes. Cuando la Tierra sea de todos. Cuando no exista lo «tuyo» y lo «mío» y renazca una nueva vida. Cuando no exista la «propiedad» y la «pobreza». Cuando se haya «extirpado»—que es el verdadero significado de la palabra tan sobada «abolir»—toda miseria o incultura. Cuando no queramos ser responsables de esta complicidad. Cuando veamos realizada la idea que guía a los hombres conscientes y haya ausencia de toda autoridad. Cuando la Tierra convirtiéndose en un paraíso sea ACRACIA.

RAMON BENITO

Próxima reapertura de la Cámara de los Comunes. — Las oposiciones intensificarán su campaña contra el Gobierno Chamberlain. — Se afirma que el pacto anglo-italiano entrará en vigor el 17 del próximo mes de Noviembre

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 28 de octubre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

La actividad registrada en los distintos frentes careció de interés.

AVIACION

A las 19'45 de ayer, la aviación extranjera bombardeó el pueblo de Puzol, destrozando viviendas y causando víctimas.

INFORMACION NACIONAL

Serio fracaso de los rebeldes en el frente del Jarama

Madrid.—Las tropas extranjeras han sufrido un serio fracaso en el frente del Jarama entre Ciempozuelos y Sesia. La aviación italo-alemana lanzó centenares de bombas, más de seis mil obuses cayeron sobre las líneas republicanas. Después de esa preparación los moros y las tropas del Tercio precedidas por los tanques entraron en acción. Pero los soldados españoles no se contentaron solamente en resistir, sino que se lanzaron a un brillante contraataque, poniendo en fuga al enemigo. Al caer la noche había cesado el combate.

Los facciosos, que sufrieron un gran número de bajas no recomenzaron la ofensiva hasta el día siguiente. Numerosos soldados pasaron a las filas republicanas durante la noche. Han declarado que una enorme cantidad de material y un gran número de hombres habían sido concentrados en este sector por los facciosos que no esperaban la enérgica respuesta de las tropas españolas.

Mensaje a las tropas del Jarama

Madrid.—El coronel Ortega, jefe del 3.º Cuerpo de Ejército, ha dirigido a las tropas del Jarama el mensaje siguiente:

Política internacional

La próxima reapertura de la Cámara de los Comunes

El Gobierno sufrirá un ataque general de la oposición

Londres.—El próximo martes, día 1 de noviembre, será efectuada la reapertura de la Cámara de los Comunes.

Con tal motivo la oposición laborista-liberal, a la que se ha unido un grupo de diputados conservadores prepara un ataque general contra M. Chamberlain. Más de cien preguntas serán incluidas en el orden del día.

El primero de los oradores que interpondrá al Gobierno será el jefe de la minoría laborista, M. Atlee, quien tratará en bloque de la política exterior seguida por el actual Gobierno.

El miércoles M. Greenwood, planteará el asunto de España y especialmente la puesta en vigor del pacto anglo-italiano.

Finalmente, el jueves, M. Morrison, presentará un voto de censura

«Es en los heroicos combatientes del 3.º Cuerpo de Ejército a los que han correspondido el honor de romper el ataque enemigo. El fascismo sufrirá una nueva derrota. Los soldados del 3.º Cuerpo de Ejército han mostrado su valor, inigualable y un heroísmo sin límites no permitiendo al enemigo el avanzar un solo paso. La moral de nuestros soldados no ha cambiado. El espíritu que los ha animado en los duros combates del Jarama han sido la muralla infranqueable contra la cual se han estrellado los bordos del fascismo internacional.

Hoy más que nunca nuestra conciencia antifascista se halla reforzada ¡España para los españoles! Jamás el espíritu vigoroso de nuestra raza que no puede ser reducida a la esclavitud se debilitará.

Los combatientes del 3.º Cuerpo de Ejército saben y sabrán cumplir con su deber. Para lograr el triunfo, nada nos amedrenta, no existen obstáculos por difíciles que sean que no podamos franquear. Es preciso vencer y para lograrlo estamos dispuestos a todo. Estamos dispuestos a defender a España con todas nuestras fuerzas y con todo nuestro valor contra las garras criminales de los invasores que intentan dominarla.

¡Viva España! ¡Viva la República!

contra el Gobierno por la insuficiencia probada de elementos defensivos revelados con motivo de la última crisis.

Desde luego el soldado de batalla será la puesta en vigor del acuerdo anglo-italiano, a la que se opondrán con todas sus fuerzas las oposiciones. Se asegura que M. Chamberlain intentará fortificarlo, alegando que la guerra de España ya no constituye un peligro para Europa, máxime después de la retirada de diez mil italianos. Además, significará que M. Chamberlain ha ayudado a resolver pacíficamente el problema checoslovaco.

Desde luego se cree que la mayoría apoyará al Gobierno, lo interesante es saber si nuevamente se despegan otros grupos de conservadores de la mayoría engrosando la oposición Eden-Churchill dentro del partido, lo cual pondría en situación difícil a M. Chamberlain.

El discurso del «premier» británico

parece que se señala de momento para el 8 de noviembre, fecha en la que anunciará la puesta en vigor del pacto anglo-italiano.

La reorganización del Gobierno inglés

Lord Stanhope ha sido nombrado primer lord del Almirantazgo

Londres.—Se anuncia oficialmente que Lord Stanhope, presidente del «Board of Education», ha sido nombrado primer lord del Almirantazgo, en substitución de M. Duff Cooper, que presentó la dimisión por no estar conforme con la conducta de mister Chamberlain en Munich.

Lord de la Ward, lord del Sello Privado, ha sido nombrado presidente del «Board of Education».

Se anuncia que por ahora no será proveída la cartera de Dominios que desempeña interinamente el titular del ministerio de las Colonias.

Dice el «Yorkshire Post»

El pacto anglo-italiano entrará en vigor el 17 del próximo noviembre

Londres.—El redactor político del «Yorkshire Post» confirma que en los medios bien informados británicos se prevé que el pacto anglo-italiano entrará en vigor el 17 de noviembre.

Y dice: «La decisión del Gobierno de Londres de poner en vigor el pacto en esta fecha significa que los ministros consideran que la retirada de 10 mil soldados de infantería italianos basta para constituir un arreglo de la cuestión española».

Numerosas personalidades piden al Gobierno británico que no ratifique el Pacto anglo-italiano

Londres.—Un grupo importante de personalidades han firmado una declaración pidiendo al Gobierno británico que no ratifique el acuerdo anglo-italiano, al menos hasta que todos los combatientes extranjeros hayan sido evacuados de la España rebelde. El texto de la declaración es el siguiente:

«Ante la intención del Gobierno español de evacuar la totalidad de los combatientes extranjeros, bajo los auspicios de la Sociedad de Naciones pedimos al Gobierno británico que no ratifique el acuerdo anglo-italiano, al menos hasta que se haya efectuado la retirada de los combatientes extranjeros del campo rebelde y sea esta garantizada por un sistema eficaz de control.

Por otra parte, pedimos que el bloqueo por hambre a que se tiene sometida a la población civil de España a consecuencia de los bombardeos ilegales de buques mercantes y de objetivos no militares cesé por la colaboración activa de los miembros de la Sociedad de Naciones, bajo la iniciativa de la Gran Bretaña.

Entre los firmantes figuran: H. G. Wells, Sir Norman Angell, y numerosos diputados y personalidades británicas y políticas.

El problema checo-eslovaco

Hungría ha aceptado también el arbitraje germano italiano

Praga.—En su respuesta a la nota checoslovaca, el Gobierno húngaro ha aceptado la proposición eslovaca de confiar la delimitación de la nueva frontera eslovaco-húngara al arbitraje de Alemania e Italia.

Se ha publicado el siguiente comunicado:

GABRIEL PRATS SINTES

Ha fallecido a la edad de 63 años

E. P. D.

Su desconsolada esposa Catalina Saura Ponsell, primas y demás familia, comunican a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir a la conflagración del cadáver que se efectuará hoy a las once.

Casa mortuoria: Carmen, 12.

El duelo se despedirá en el Cementerio.

Mahón 29 Octubre de 1938.

No se invita particularmente.

«El ministro de Hungría en Praga, ha visitado esta tarde al ministro de Negocios Extranjeros M. Chvalkowsky, el que ha entregado la respuesta del Gobierno húngaro a la nota checoslovaca del 26 de octubre.

El Gobierno húngaro protesta en su respuesta contra el hecho que el Gobierno checoslovaco en su nota de ayer, no haya suscrito la idea de un plebiscito de las minorías eslovacas y carpato-rusas, plebiscito que según Hungría reclaman dichas minorías.

La respuesta del Gobierno húngaro pide que los territorios habitados por una irrefutable mayoría magiar sean exceptuados del arbitraje.

Por otra parte el Gobierno húngaro toma nota con satisfacción del hecho que el Gobierno checoslovaco desea llegar lo más rápidamente posible a una entente sincera y completa.

Comandancia Militar de Mahón

MOVILIZACION

El próximo domingo, día 30 del corriente, y a las siete horas, se encontrarán en el Cuartel de Santiago, todos los reservistas pertenecientes a la 1.ª y 2.ª Compañía del Batallón de Reserva de Mahón.

Mahón 28 de octubre de 1938.

De orden de S. S.: El Coronel Jefe de Estado Mayor, FERNANDO REDONDO.

BANDO

DON JOSE BRANDARIS DE LA CUESTA, Coronel del Arma de Artillería, Jefe de la División y Base Naval de Menorca. Mahón.

Hago saber: Que el próximo martes, día 1 de noviembre, a las nueve horas de la mañana, se presentarán en el Negociado de Reclutamiento, sito en el Cuartel de Santiago, de esta plaza, para su destino a cuerpo, todos los individuos pertenecientes a los reemplazos de 1923 a 1941, ambos inclusive, que han sido declarados útiles para todo servicio y aptos para servicios auxiliares, en el reconocimiento de inútiles recientemente verificado.

Todos ellos se presentarán llevando cada uno manta, zapatos, cuchara y plato en buen uso.

Mahón 28 de octubre de 1938.

JOSE BRANDARIS

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO. A las 6 y a las 9'30
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30
MARTES. A las 6 y a las 9'30

Grandioso programa emocionante

El drama de aventuras en el mar, de gran interés

Aventura Trasatlántica

por la encantadora estrella NANCY CARROLL y el gran poema maternal de amor y sacrificio

Sublime mentira

por PAULINE LORD, BASIL RATHBONE, WENDY BARRIE, BILLIE BURKE.

Muy pronto GRANDIOSOS ESTRENOS por prestigiosos artistas MOTIN EN ALTA MAR, CONCE A TU HIJO y otras.

Sa ón VICTORIA

SABADO. A las 6'30 y 9'30
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 9'30
LUNES. A las 6 y a las 9'30

Estreno de arte. Otra vez la marca «Columbia»

La preciosa comedia sentimental

Sucedio una vez

por la incomparable CLAUDETTE COLBERT, con MELVYN DOUGLAS y MICHAEL BARTHELET. (Habla en español)

Muy pronto: EL DIABLO EMBOELLADO, película de técnica moderna, hablada en español. EL SECRETO DE VIVIR pronto EL SECRETO DE VIVIR, lo mejor.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Juventudes Libertarias

Organizado por la Comisión Local de Enseñanza, hoy sábado, a las 8 y media de la noche, se dará una charla sociológica que correrá a cargo de un compañero de estas Juventudes.

El Secretario de Cultura

Tipografía Mahonesa — Mahón